

# Viernes 20 de septiembre 2013

Última modificación 20.09.2013

El Financiero Afectan a clases sociales con menos ingresos Según el estudio "Desastres Naturales, Desarrollo Humano y Pobreza a Nivel Municipal en México", elaborado por el Banco Mundial, PNUD, CIDE y Tecnológico de Monterrey, en caso de una contingencia, los pobres son los más afectados porque carecen de acceso adecuado a instituciones financieras y de seguros sociales que pudieran ayudarlos a salvaguardar sus activos. Eduardo Rodríguez, uno de los autores del estudio, señala que las inundaciones y las sequías son los fenómenos con mayor incidencia en el aumento de la pobreza alimentaria, debido a que en esas comunidades se recurre a la agricultura de autoconsumo que con las lluvias torrenciales queda disminuida. Indicó que un huracán puede afectar a los trabajadores locales forzándolos a permanecer en el paro por la destrucción. Por su parte, el economista en jefe para México de Barclays, Marco Oviedo, indicó que la destrucción de viviendas por los meteoros afecta a los más pobres lo que hace vital la intervención del gobierno. P.C. pobreza, desastres naturales Importancia del dictamen fiscal El IMC COMUNICA / Pedro Carreón Sierra\* La iniciativa de reforma hacendaria para 2014 contiene modificaciones al Código Fiscal de la Federación (CFF) que, entre otras medidas y, de ser aprobadas por el Congreso de la Unión, otorgarían a la autoridad fiscal, entre otras, las siguientes facultades extraordinarias: 1. Interpretar en forma amplia las leyes impositivas, cuando en su opinión, las operaciones carezcan de racionalidad. 2. Realizar auditorías exprés, por medio de revisiones electrónicas. La autoridad intercambiará información y notificará correspondencia en un buzón tributario. 3. Reducir los plazos para que los contribuyentes presenten tanto la información requerida como la documentación para desvirtuar las observaciones de la autoridad en sus auditorías exprés. P.C. reforma hacendaria Esperan otro impulso monetario de Banxico Los analistas consideran que el Banco de México podría seguir utilizando la política monetaria para promover el crecimiento interno, ante la desaceleración económica que sufre el país. Esta expectativa se fortaleció tras la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, de no modificar su programa de compra mensual de bonos, debido a que las circunstancias económicas de ese país aún no se encuentran en óptimas condiciones. Las tasas de interés en el mercado secundario anticipan un recorte, por lo que ayer el rendimiento de los bonos a 10 años bajó 14 puntos base, a 5.8 por ciento en el mercado secundario. Rafael Camarena, analista económico de Santander México, comentó que la decisión de la Fed, de no modificar su programa de impulso monetario, fortalece la expectativa de que el Banco de México bajará la tasa de fondeo en 25 puntos base, a 3.50 por ciento en octubre. Rubén Domínguez, gerente de Análisis de DerFin, indicó que México debe buscar medidas internas para promover el crecimiento, y dentro de las herramientas que le quedan es bajar la tasa de interés. P.C. Banco de México, sistema financiero Concesiones, el mejor régimen para Pemex: exdirectores Sergio Meana Para tres exdirectores de Petróleos Mexicanos (Pemex), el mejor régimen de contratos para que empresas privadas del sector petrolero puedan invertir en el país es el de concesiones y no el de los contratos de utilidad compartida propuesto por el gobierno federal. En una mesa de debate titulada "Propuestas hacia una reforma integral del sector", Adrián Lajous Vargas, quien dirigió Pemex de 1994 a 1999, dijo que los modelos de utilidad compartida y producción compartida sólo tienen una pequeña diferencia que radica en cuándo se transfiere la utilidad a las empresas privadas, y ambos son utilizados en mayor medida en los países subdesarrollados. "Yo apoyo el régimen de licencias, que es la jerga moderna para concesiones, porque es el más apropiado para el país, hay que ver que entre más desarrollado está un país más tiende a las concesiones", señaló Lajous. P.C. PEMEX, reforma energética Urge al país una política industrial: Funtanet Mange Isabel Becerril México requiere con urgencia de una política industrial, porque con este mecanismo el país no sólo podrá aspirar a contar con un aparato fabril estructurado y sólido, sino que tendría mayor oportunidad para ser del primer mundo. Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló que la reactivación del mercado interno, la economía, la producción fabril y el empleo requieren de la instrumentación de estrategias y políticas dirigidas a reindustrializar al país. Además, indicó que nuestra economía vive tiempos difíciles y la industria enfrenta, una vez más, importantes desafíos para recuperar el crecimiento y fortalecer su capacidad generadora de riqueza y empleos. En el marco de la inauguración de la Reunión Anual de Industriales (RAI), Miguel Ángel Mancera adelantó que después de 17 años al fin saldrá el reglamento de la Ley de Establecimientos Mercantiles, reclamo permanente, "era algo que nos insistían de manera constante los empresarios de la ciudad". P.C. Concamin, política industrial Continúa la desaceleración del comercio mundial Ivette Saldaña La desaceleración de la economía internacional trastocó el comercio, por lo que se espera una baja en su ritmo de crecimiento de 3.3 a 2.5 por ciento en este año y de 5 a 4.5 por ciento para 2014, estimó la Organización Mundial del Comercio (OMC). En estos últimos trimestres se observan los porcentajes de aumento más bajos de los últimos 20 años, al ser menor de 5.4 por ciento, como se verá en los siguientes meses. Los ajustes a la baja se dieron tras registrarse una desaceleración de las importaciones y exportaciones en los primeros meses de 2013, sólo las de la Unión Europea cayeron 2 por ciento de enero a junio, señaló el organismo en un comunicado. Ante la "atonía" del comercio mundial en los últimos dos años, el director general de la OMC, Roberto Azevedo, consideró necesario llegar a un consenso en las negociaciones multilaterales. P.C. OMC, comercio, economía mundial Reforma Bajan desempleo e informalidad en agosto Ernesto Sarabia Cd. de México, México (20 septiembre 2013).- En agosto, la tasa de desocupación disminuyó a 5.17 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) frente al 5.39 por ciento del mismo mes del año previo, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La cifra reportada por el Inegi fue ligeramente inferior a la esperada por el consenso de los especialistas, que habían pronosticado un desempleo de 5.3 por ciento de la fuerza laboral. P.C. INEGI, desempleo Peligra mercado de casas Por Alicia Díaz Cd. de México México (20 septiembre 2013).- Si los legisladores federales aprueban la propuesta de reforma fiscal del Presidente Enrique Peña Nieto cimbrarán al mercado inmobiliario. Las medidas planteadas condenarán a las familias a adquirir casas más pequeñas y más caras y frenarán la construcción y venta de viviendas, aseguran especialistas fiscales y desarrolladores de casas. Y es que, de aprobarse la aplicación del IVA a la venta de viviendas, la elevación de la tasa máxima del ISR del 30 al 32 por ciento y el tope a las deducciones personales -entre otras propuestas-, se

encarecerán las casas y se recortará el poder adquisitivo de los potenciales compradores. Ante este panorama, un análisis de la desarrolladora de vivienda UCalli anticipa que, para comercializar las viviendas, éstas se harán hasta 25 por ciento más chicas debido a los limitados márgenes que maneja el sector. P.C. reforma hacendaria, sector vivienda Reanuda India importaciones de oro Por Reuters Nueva Delhi India (20 septiembre 2013).- India reanuda sus importaciones de oro de inmediato luego de una pausa de dos meses mientras el Gobierno y los bancos determinaban cómo deberían operar las nuevas reglas sobre compras en el exterior. Sin embargo, es improbable que los envíos mensuales al mayor importador mundial del metal precioso sean siquiera un cuarto de los volúmenes récord de mayo, y las importaciones anuales caerán marcadamente, lo que ayudará a la India a reducir un creciente déficit de la cuenta corriente y dará impulso a la débil rupia. Los envíos de oro al país prácticamente se paralizaron después de que el Banco de la Reserva de la India dijo a los importadores el 22 de julio que un quinto de sus compras tendría que ser destinado a exportaciones y que un 80 por ciento estaría disponible para el uso interno. P.C. India, oro, metales preciosos, importaciones Detiene al PIB demanda interna Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (20 septiembre 2013).- La baja en la demanda interna es lo que está golpeando a la economía y no la demanda externa, según cifras de Oferta y Demanda global difundidas por el Inegi. De acuerdo con los datos, durante el segundo trimestre de año se registró una caída de 0.74 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) respecto al primer semestre. Sin embargo, al analizar el consumo privado del País en ese mismo lapso, el resultado es una caída de 0.76 por ciento, al tiempo que el Gobierno también contrajo el suyo 0.09 por ciento. Contrario a lo que pudiera pensarse, durante el segundo trimestre de 2013 la demanda externa se mantuvo en ascenso, al registrar un avance de 1.17 por ciento respecto al trimestre inmediato anterior. El consumo interno es una variable determinante para el desempeño de la economía debido a que representa más de 65 por ciento del PIB. P.C. INEGI, crecimiento económico, PIB Sin resolver deuda de Tianguis Turístico Por Margarita Jasso Guadalajara México (20 septiembre 2013).- A casi un año y medio del Tianguis Turístico México 2012, que se realizó en la Riviera Nayarit, todavía no se resuelve un adeudo que dejaron pendiente los organizadores. Incluso a unos meses de que se llevara a cabo la edición 2013 en Puebla, no hay certeza de que la Secretaría de Turismo de Nayarit haya cubierto 30 millones de pesos que se les debían a proveedores y que terminó pagando el Estado de Jalisco. Desde hace dos semanas, NEGOCIOS ha buscado al titular de la dependencia, Raúl Rodrigo Pérez Hernández, y se ha contactado con su secretario particular, Ricardo Guzmán, para aclarar la situación, pero no han respondido. Por su parte, en la Secretaría de Turismo de Jalisco (Sectorjal) aclararon que su parte fue P.C. turismo Elevan granos precios de alimentos Por Monserrat Bosque Cd. de México México (20 septiembre 2013).- Mientras los productos en el campo bajan de precio, en las mesas de los consumidores no dan tregua. Pan, tortilla, aceites, entre otros productos derivados de granos y oleaginosas, han mantenido o incrementado sus precios pese a la baja considerable en los precios de materias primas como el maíz, el trigo y la soya. Respecto a agosto de 2012, el precio de tortilla en tortillería presenta un incremento de 0.6 por ciento y la harina de maíz de 12.1 por ciento. Sólo el precio de la tortilla en autoservicio presenta una baja de 4.2 por ciento, de acuerdo con un reporte de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). P.C. granos, oleaginosas, alimentos, precios El Universal Hay mala ejecución del gasto : expertos Mario Alberto Verduco | El Universal A pesar de que el gasto público en México ha crecido constantemente, su calidad de ejecución es ineficiente y desastrosa, lo que ha incidido en el bajo crecimiento económico de los últimos años, coincidieron especialistas. Al presentar el estudio ¿Cómo gastas mejor para crecer? El director general del Ethos Fundación José Luis Chicon, afirmó que gastar más no significa por sí mismo un mejor desempeño y en el caso de México es necesario canalizarlo de una manera más responsable P.C. gasto público, finanzas públicas OMC prevé menor comercio para 2013 El comercio internacional crecerá de forma mucho más lenta de lo previsto durante 2013 y 2014, ante la debilidad de la demanda en Europa y los países en desarrollo, según las previsiones dadas a conocer ayer por la Organización Mundial del Comercio (OMC). La organización revisó sus estimaciones a la baja para este año de 3.3% al 2.5%, y para el siguiente año de 5% al 4.5%. Ante las expectativas de alto desempleo en la Unión Europea, asociación que consume alrededor de una tercera parte de los bienes comercializados en todo el mundo, la OMC prevé que el crecimiento del comercio global en los próximos trimestres permanecerá por debajo de 5.4% que promedió en los últimos 20 años. Entre los países emergentes, la industria china parece ganar, mientras la india sigue cayendo, citó la OMC. P.C. OMC, comercio internacional, economía mundial Caídas en consumo e inversión pegan a PIB Migueles Tenorio | El Universal La contracción del consumo privado y la inversión pública fueron factores que profundizaron la desaceleración económica en el segundo trimestre del año, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Pese a lo anterior, analistas financieros prevén una recuperación del consumo privado a finales de año y un repunte del gasto público el próximo año. De acuerdo con los datos desestacionalizados más recientes sobre el comportamiento de la Oferta y Demanda Agregada del país, en el segundo trimestre del año, el consumo del sector privado registró un retroceso de 0.76% respecto al trimestre inmediato anterior, constituyéndose en la baja más importante para dicho trimestre desde que estalló la crisis financiera en 2009. Por su parte, la inversión cayó 1.91% en términos desestacionalizados, respecto a la registrada en lapso anterior. Esta caída se debió al desplome de la inversión pública en construcción. En términos anuales (segundo trimestre de 2013 contra el de 2012), el consumo privado creció 3.5%, y si bien dicha tasa es inferior al 4.4% de hace un año, se ubicó arriba del pronóstico, revela un análisis de Banamex. P.C. INEGI, desaceleración económica El precio del oro y la apertura de negocios de compra del metal Dr. Néstor Humberto Palafos Elizalde \* | El Universal En los últimos meses, en diferentes ciudades del territorio nacional, han aparecido diversos negocios que se dedican a la compra de oro, sobre todo en el interior de centros comerciales, donde el flujo de personas es constante y muy abundante. Ante esta situación tan singular surgen algunas preguntas que me gustaría tratar de responder: ¿Por qué de momento surge un gran interés por comprar cualquier objeto de oro a las familias? Tal parece que estamos por comenzar una nueva fiebre del oro. ¿Qué pasa con el oro? La cantidad de oro que ha sido extraída a lo largo de la historia de la humanidad es de aproximadamente 155 mil toneladas, de acuerdo con estimaciones de World Gold Council; de las cuales más de 100

mil toneladas han sido extraídas después de 1950. Todo el oro del mundo podría almacenarse en un recipiente cúbico cuyos lados midieran 20 metros. Aproximadamente un 10% del oro se ha consumido, está enterrado o se encuentra en el fondo de los océanos. El 70% está en manos privadas en forma de lingotes, monedas, joyería, medallas u otros objetos. Mientras que el 20% constituye las reservas de los bancos centrales y organismos oficiales. P.C. oro, metales preciosos Se recupera en turismo competitividad: Sectur Redacción | El Universal Los ingresos de la industria turística en los primeros cinco meses del año sumaron 5 mil 983 millones de dólares, 6.8% más respecto al mismo período del año anterior, destacó la directora general de Planeación Estratégica y Política Sectorial de la Sectur, Eréndira Avendaño Ramos. La funcionaria de la Secretaría de Turismo (Sectur) subrayó que esos resultados reflejan una gradual pero sostenida recuperación del sector que genera 2.4 millones de empleos directos y más de 6 millones de empleos indirectos. En los foros de la 104 Convención Nacional Ordinaria de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Avendaño Ramos sostuvo que &ldquo;nos encaminamos a recuperar nuestra posición entre los primeros 10 países potencialmente turísticos&rdquo;. P.C. turismo El Economista El programa de aceleración no será un cheque al portador Los 13,000 millones de pesos que ejercerán de manera directa los estados, como parte del programa de aceleración del crecimiento, no serán un cheque al portador, afirmó el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Fernando Galindo. Informó que habrá reglas de transparencia y rendición de cuentas para garantizar el destino de los recursos. &ldquo;Tendrán que indicar que las calles que se van a pavimentar cuenten con derecho de vía y tengan servicios, como drenaje. Hay ciertos requisitos. No es un cheque al portador&rdquo;, aseguró. Dio a conocer que esta misma semana quedarán listos los convenios que firmarán las 32 entidades federativas con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, para comenzar a ejercerlos. &ldquo;La idea es acelerar el crecimiento económico para hacer obras que se puedan ejecutar de manera rápida&rdquo;, destacó. Fernando Galindo indicó que, independientemente del presupuesto que se canalizará para enfrentar la emergencia climatológica, el programa de aceleración del gasto se mantiene. P.C. SHCP, finanzas públicas Analizarán a fondo reforma financiera Edgar Juárez / El Economista Aprobada ya en la Cámara de Diputados, la reforma financiera (que modifica 34 leyes en la materia) en el Senado de la República será objeto de un análisis más minucioso antes de ser ratificada o devuelta a San Lázaro. La senadora perredista Dolores Padierna Luna, integrante de la Comisión de Hacienda del Senado, afirma que existe el acuerdo de no acelerar el tema, sino de dar el tiempo suficiente para estudiarla a fondo. P.C. reforma hacendaria, sistema financiero Christine Lagarde prevé crecimiento global lento Agencias La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, prevé un crecimiento global lento, a pesar de las señales de recuperación de las grandes economías como Estados Unidos y Europa. Christine Lagarde habló ante la Cámara de Comercio de Estados Unidos semanas antes de que se difundan los pronósticos económicos globales, durante la reunión de otoño del organismo multilateral en Washington. P.C. FMI, economía mundial Crecen pedidos de subsidio por desempleo en EU Reuters Washington.- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subieron la semana pasada, pero era difícil tener una lectura clara sobre la salud del mercado laboral porque dos estados parecían estar trabajando con solicitudes aún no procesadas, según un analista del Departamento del Trabajo. Los pedidos iniciales de beneficios por desempleo aumentaron en 15,000, a una cifra desestacionalizada de 309,000, dijo el jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Bolsas de Europa cierran en terreno negativo Reuters Londres - Las acciones europeas retrocedieron este viernes, porque el impulso dado por la decisión de la Reserva Federal de mantener su programa de estímulo por ahora sin cambios comenzó a desvanecerse. El índice FTSEurofirst 300 cerró con un descenso de 0.23% a 1,263.01 puntos, tras haber tocado su nivel más alto desde el 2008 en la sesión previa. Sin embargo, sumó su tercera semana consecutiva con ganancias. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Constante temor por suministros impulsa al crudo Brent Reuters Londres - El petróleo Brent subía este viernes por sobre los 109 dólares el barril, en medio de persistentes preocupaciones por los suministros, la caída de los inventarios en Estados Unidos y la decisión de la Reserva Federal de no modificar su programa de estímulo económico. Sin embargo, el referencial Brent seguía encaminado a registrar una caída semanal tras el retorno a los mercados de parte de la producción libia, las menores posibilidades de que se produzcan acciones militares contra Siria y las señales de que Irán busca mejorar sus relaciones con Occidente. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Oro cae alrededor de 1% Reuters Londres - El oro caía alrededor de 1% este viernes luego de que un funcionario de la Fed dijera que el banco central estadounidense podría evaluar la posibilidad de reducir su estímulo económico en octubre. El oro al contado bajaba 0.8% a 1,353.21 dólares la onza a las 1323 GMT (08:23 hora local), tras haber alcanzado un mínimo de sesión de 1,346.09 dólares. Los futuros del oro en Estados Unidos para entrega en diciembre caían 15.70 dólares la onza, a 1,353.60 dólares. P.C. oro, metales preciosos Peso se deprecia, cotiza en 12.78 por dólar Redacción El peso se depreciaba este viernes presionado por los comentarios de un funcionario de la Reserva Federal de Estados Unidos, quien dijo que la entidad aún podría reducir su masivo programa de compra de bonos en octubre si las cifras muestran una economía más fuerte. La moneda cotizaba en 12.78 por dólar, con un retroceso de 0.38% ó 4.85 centavos, frente a los 12.7315 pesos del precio referencial del jueves. Ve por Más, grupo financiero, prevé que el peso opere en un rango de 12.72 y 12.84 por dólar, con posible depreciación debido a que instituciones privadas estiman que Banxico puede recortar la tasa de referencia en 50 puntos base para el cierre del año. agr con información de Reuters P.C. tipo de cambio, peso Se pierden 3,000 empleos por punto de importaciones chinas El proyecto comercial del Dragon Mart Cancún representa un alto riesgo para el sector productivo del país, debido a que por cada punto porcentual que se importa de China, bajan la cortina cerca de 250 empresas y se pierden 3,000 empleos, lo que se refleja en una merma del Producto Interno Bruto nacional de 0.12 por ciento. Así lo advirtió José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), quien agregó que el país asiático no sólo representa una pérdida de mercado en Estados Unidos y Canadá, sino que también se ha convertido en un desafío al interior de México. P.C. sector industrial, importaciones, China, Dragon Mart Volkswagen niega riesgo de incumplir metas Reuters Volkswagen, el mayor fabricante de

automóviles de Europa, desmintió el jueves un reporte de que está en riesgo de incumplir sus objetivos financieros y aseguró que está plenamente comprometido con sus perspectivas. La automotriz germana dijo que "Volkswagen AG mantiene sus declaraciones sobre el desarrollo futuro del negocio de la compañía". La revista alemana Manager Magazin citó previamente a fuentes de la compañía que dijeron que el jefe de finanzas de Volkswagen, Hans Dieter Poetsch, advirtió a gerentes de la automotriz que la firma podría incumplir con sus objetivos. P.C. industria automotriz

Reforma migratoria ayudará a reactivar economía: Obama Notimex Washington.- El presidente Barack Obama consideró hoy que el estado de indefinición del debate legislativo sobre la reforma migratoria es el más claro ejemplo de la paralización que existe en el Congreso frente a los temas que apremian al país. El mandatario denunció que la falta de avance refleja la ausencia de consenso político por la cerrazón de un grupo de legisladores republicanos que se rehusan a cualquier negociación que implique ceder terreno en sus posiciones. P.C. reforma migratoria

La Jornada Mayor siderúrgica venezolana está completamente paralizada por conflicto laboral Reuters Caracas. La mayor siderúrgica de Venezuela y de la región andina, Sidor, amaneció el viernes completamente paralizada por una protesta sindical en reclamo de mejoras laborales, dijo una fuente de la empresa estatal. Sidor tiene una capacidad instalada de 5 millones de toneladas de acero líquido, pero su producción ha retrocedido en el último lustro por frecuentes protestas y desinversión que la llevaron el año pasado a producir 1.5 millones de toneladas, su menor nivel en más de 15 años. "Tenemos problemas en todas las líneas", dijo la fuente que prefirió el anonimato por no estar autorizada a declarar. La paralización se inició a principios de la semana, pero hasta ayer era parcial. El principal sindicato de la acería, Sutiss, demanda un nuevo cálculo de sus utilidades, vacaciones y prestaciones sociales. La fuente adelantó que la directiva de la empresa ya se había sentado a conversar con los sindicalistas para poner fin al paro que afecta al mayor exportador no petrolero del país. P.C. Venezuela, industria siderúrgica

El País Las exportaciones tiran de la balanza El País Madrid 20 SEP 2013 - 11:38 CET7 Bajo la continua mejora del déficit comercial español subyacen dos realidades contrapuestas. Por un lado, las exportaciones siguen siendo fuente de buenas noticias. Las empresas españolas venden más en el exterior y tiran de la balanza. Porque, por el otro, las importaciones continúan cayendo, lo que es síntoma de la depresión de la demanda interna. En el acumulado de enero a julio, las ventas al exterior crecieron un 7% respecto al mismo periodo del año anterior y volvieron a alcanzar un máximo en la serie histórica, 138.583 millones de euros, según los datos de la secretaría de Estado de Comercio. Por contra, se importó un 3,1% menos que en 2012 (145.194,1 millones). Estas cifras dejan un déficit comercial de 6.611,1 millones, lo que supone una mejora de hasta el 67,5%. Entre enero y junio del año pasado la diferencia negativa entre exportaciones e importaciones era de 20.334 millones. P.C. exportaciones, balanza comercial